

La lettre des acteurs et actrices - Animation rurale 44 - Mai-Juin 2023



AGENDA

Formations et temps d'échanges

Mardi 2 mai de 20h00 à 22h00

**Comité territorial Derval /
Châteaubriant**

Salle municipale, Derval

Jeudi 11 mai de 19h00 à 21h00

**Comité territorial Nantes
Métropole / Erdre et Gesvres**

Lieu à définir

Jeudi 11 mai de 9h30 à 17h30

**Formation fonctions de direction -
module 5**

AR44, Carquefou

Inscriptions closes

Lundi 22 mai de 20h00 à 22h00

**Comité territorial Vignoble / pays
d'Ancenis**

Lieu à définir

Mercredi 24 mai de 19h00 à 21h00

Comité territorial Pays de Retz

Paz à pas, Sainte-Pazanne

Samedi 3 juin de 10h00 à 12h30

Rencontre des cafés assos du 44

Les Ecolorés, Gorges

Ouvert à tous les cafés, restaurants et
cantines associatifs du 44

Jeudi 22 juin de 9h30 à 17h30

**Formation fonctions de direction -
module 6**

Lieu à définir

Inscriptions closes



[Informations et
inscriptions en cliquant ici](#)

La vie du réseau

A vos agendas, l'AG fédérale aura lieu le 14 octobre 2023 !

La prochaine assemblée générale de la Fédération se tiendra le **samedi 14 octobre 2023**. Elle lancera le début d'une année bien animée puisque Animation Rurale 44 fêtera ses 30 ans en 2024 ! Des journées de rencontres seront organisées tout au long de l'année afin d'échanger autour de thématiques qui nourrissent le projet associatif de la Fédération : la ruralité, la parentalité, les pratiques artistiques amateurs, la jeunesse et l'alimentation.

La prochaine AG marquera le lancement de ces journées d'échanges avec **l'intervention de Valérie Jousseume**, enseignante et chercheuse à l'Institut de géographie et d'aménagement de l'université de Nantes et auteure de [Plouc pride](#) (2021).

Plus d'infos à venir très vite !

Travail sur un observatoire du réseau

Pendant un mois, la Fédération a accueilli Adèle Delamare, en stage découverte dans le cadre d'une reconversion professionnelle. Sa principale mission a consisté à travailler sur un observatoire du réseau. A partir de données que nous possédons en interne ou collectées directement auprès des associations, AR44 souhaite mettre en place un observatoire annuel mettant en avant des informations sur la gouvernance des associations, l'emploi, le bénévolat, les finances, etc. En parallèle, ce travail permettra d'alimenter un document individuel, le BASE - Bilan Associatif Social et Economique, pour chaque association. Cet observatoire a pour objectifs :

- de mieux connaître le réseau et d'avoir une vue d'ensemble de celui-ci ;
- de défendre l'intérêt des associations auprès des pouvoirs publics, en alimentant nos arguments avec des données précises sur le réseau ;
- de fournir aux associations un document individualisé qui leur permette une prise de recul.

Il s'agit d'une ébauche et nous espérons pouvoir vous en dire plus dans les mois à venir.

Toute l'équipe remercie Adèle pour son investissement !

Actualités droit social et fonction employeur

Augmentation du SMIC au 1^{er} mai 2023

Début avril, la Première ministre, Elisabeth Borne, a annoncé une augmentation mécanique du SMIC « d'un peu plus de 2% » dès le 1^{er} mai 2023 (alors que l'inflation atteint 5,7% au mois de mars). Le montant du Smic horaire brut qui s'élevait à 11.27 euros jusqu'au 1^{er} mai est passé à 11.52 euros.

Cette application se fait de manière automatique à la Fédération, vous n'avez pas de démarche particulière à faire auprès de nous.

[Consulter le texte de loi.](#)

Actualités vie asso

Rencontre des écoles de musique

Le 31 mars dernier a eu lieu la rencontre des écoles de musique organisée par le Conseil départemental autour de la thématique : « La place des conservatoires et écoles de musique dans les territoires : des identités à construire en fonction des forces vives et des réalités locales ».

Le réseau d'AR44 était bien représenté lors de cette matinée qui a officialisé la création du groupe de préfiguration du futur réseau départemental des écoles de musique. AR44 a pu partager les difficultés que rencontrent les petites structures à la fois sur le modèle socio-économique et sur la mobilisation des bénévoles. D'autres structures ont évoqué ces mêmes difficultés, pouvant aller jusqu'à des possibles disparitions d'écoles.

Trois associations du réseau (La Barakatous, Abacada et Partition à 4) ont prolongé les échanges l'après-midi, à la Fédération, autour de la question de l'accessibilité financière des écoles de musique en lien avec le projet pédagogique. Comment les enseignements pédagogiques ou plus simplement l'offre proposée par l'école peuvent-ils évoluer pour rendre la pratique de la musique accessible au plus grand nombre ? Nous allons poursuivre cette réflexion avec le réseau.

Appels à projets Caisse d'Epargne et Crédit Mutuel

Deux appels à projets sont disponibles sur notre site internet :

- [« Projets Innovants Jeunesse » - Caisse d'Epargne](#) : dotation de 5 000 euros pour un projet « en faveur des jeunes ». Date limite de dépôt des dossiers : 30 juin 2023.
- [« Biodiversité » - Fondation Crédit Mutuel](#) : finance des projets locaux d'intérêt général qui « contribuent à préserver la bonne santé d'un écosystème et les services qu'il rend aux populations qui y cohabitent ». Date limite de dépôt des dossiers : 14 juin 2023. **Attention, pour cet appel à projet vous devez être en lien avec un.e conseiller.e Crédit Mutuel !**

Journée départementale sur la continuité éducative



Organisée par Aroéven, les Céméa, les Francas et la Ligue de l'enseignement-FAL 44, cette journée s'adresse à l'ensemble des personnes agissant dans les temps de l'enfant (acteurs.trices des temps scolaires, périscolaires et extra-scolaires, responsables associatifs, parents et élu.e.s).

Le matin, une conférence intitulée : « Les enfants dans leur territoire : enjeux et leviers de la continuité éducative pour penser doublement cohésion sociale et émancipation » sera animée par Aziz Jellab, sociologue. Elle sera suivie d'une table ronde en présence des acteurs locaux. L'après-midi, deux séries d'ateliers seront proposées vous permettant de découvrir divers projets portés sur le territoire.

Rdv le samedi 10 juin, salle de l'estuaire à Couëron.

[Nous vous communiquerons les détails d'inscription sur notre site internet à la mi-mai.](#)

Les Français et le bénévolat

L'équipe fédérale : Les salarié.e.s : Dominique Aubrière, Laura Burban, Marthe Caput, Mickaël David, Ablaye Diop, Bruno Geslin, Arnaud Kozic, Olivier Leclercq, Audrey Louérat, Laëtitia Oullami, Arnaud Vaillant.

Le Conseil d'Administration : Leïla Attar, Régis Balry, Alexandra Gautier, Isabelle Jourdain, Sophie Morel, Mickaël Viaud.

La dernière enquête IFOP sur le bénévolat associatif, pour l'association Recherches & Solidarités, vient de paraître. Après les turbulences qu'a connu le bénévolat associatif au cours de la crise sanitaire, on se rapproche du niveau d'avant crise : **aujourd'hui, 23% des Français sont bénévoles dans une association** (contre 24% en 2019). On notera notamment que l'engagement des 15-34 ans observe une belle croissance en 10 ans, tandis que celui des plus de 65 ans est en baisse constante.

[Consulter les résultats complets de l'enquête.](#)

L'info en plus

Départ 18:25 : une aide aux vacances pour les jeunes

L'Agence Nationale pour les Chèques-Vacances (ANCV) propose une aide financière aux jeunes âgés de 18 à 25 ans afin de leur permettre de concrétiser un départ en vacances.

Cette aide finance un projet jusqu'à 250€, dans la limite de 80% du prix du séjour, et avec un reste à charge de 50€ minimum. Elle s'adresse aux personnes qui ont un Revenu Fiscal de Référence (RFR) inférieur à 17 280 €/an mais aussi aux **titulaires d'un contrat d'apprentissage** (en cours ou échu depuis moins de 3 mois) ; aux **titulaires d'un contrat de professionnalisation** (en cours ou échu depuis moins de 3 mois) et **aux volontaires en service civique dont la mission est en cours ou est terminée depuis moins d'un an**. D'autres critères d'éligibilité ainsi que tous les détails sont disponibles sur [le site internet du programme](#).

Zoom sur...

Saint Hil'ensemble

Le 1er janvier 2022, suite à une période de crise, Pornic Agglomération Pays de Retz a repris la gestion du centre de loisirs et périscolaire de Saint-Hilaire-de-chaléons, jusqu'alors géré par l'association Saint Hil'enfance.

Une poignée de parents a décidé de continuer à faire vivre l'association en proposant des actions non plus destinées uniquement aux enfants mais à tou.te.s les habitant.e.s de la commune. C'est ainsi que Saint Hil'enfance devient Saint Hil'ensemble. Depuis, des rencontres, des conférences, des visites, des ateliers pour les enfants (anglais, cirque, hip-hop...) ont régulièrement lieu. L'association est ouverte à toutes les personnes qui souhaitent mettre en place un projet en vue de créer du lien social sur la commune.

Pour en savoir plus, rdv sur leur page Facebook :

<https://www.facebook.com/StHilEnsemble/>

